

SÉNAT

Le mardi 21 janvier 1969

La séance est ouverte à 3 heures de l'après-midi, le Président étant au fauteuil.

Prière.

[Français]

HOMMAGES

DÉCÈS DE L'HON. ÉDOUARD J. THÉRIAULT—RETRAITE DES HONORABLES SYDNEY J. SMITH, C.P., NORMAN A. MACKENZIE ET CYRILLE VAILLANCOURT

L'honorable Paul Martin: Honorables sénateurs, avant que nous abordions les affaires du Sénat, un devoir pénible m'incombe.

Depuis l'ajournement pour les vacances de Noël, nous avons perdu un ami et collègue en la personne du sénateur Édouard Joseph Thériault. Il était un homme de devoir qui sacrifiait tout pour servir.

Le sénateur Thériault est né le 10 mai 1901 à Hartford, dans l'état du Connecticut. Mêmes s'il est né hors du pays, je peux ajouter que ses parents étaient des Acadiens de la Nouvelle-Écosse.

[Traduction]

Le sénateur Thériault est né à Hartford (Connecticut) le 10 mai 1901. Ses parents étaient des Acadiens de Nouvelle-Écosse, et le sénateur Thériault a fait ses études au Collège Sainte-Anne, à Church Point (N.-É.). Il était diplômé de l'Université de Dalhousie et un avocat distingué voué à sa profession. Il fut nommé procureur du comté de Digby en 1933, fonction qu'il exerça sous plusieurs gouverneurs de la province, pour enfin devenir conseiller de la reine en 1948.

Il s'intéressait beaucoup à la politique, tant provinciale que fédérale. Il fut maire de Digby de 1940 à 1944.

Le sénateur n'a pas eu l'occasion de siéger longtemps au Sénat. Il n'a assisté qu'à une ou deux séances, puis a été atteint de la grave maladie qui devait l'emporter pendant les vacances. C'était un homme de distinction, un Néo-Écossais de marque et un Canadien de cœur.

[Français]

Je tiens donc à exprimer à son épouse et à sa famille nos plus sincères condoléances.

L'honorable Jacques Flynn: Comme l'a souligné le leader du gouvernement, le sénateur Thériault, je crois, n'a siégé dans cette Chambre qu'une seule journée, soit le jour de son assermentation et c'est dans cette seule circonstance que j'ai eu l'occasion de le rencontrer.

Je me souviens d'être allé lui serrer la main après son entrée ici.

Le leader du gouvernement a rappelé sa carrière distinguée. Il a mentionné qu'il était un fils de l'Acadie, que l'Acadie était fière de lui.

C'est certainement très regrettable que la maladie l'ait frappé si tôt après sa nomination au Sénat, et qu'il n'ait pu fournir la contribution qu'il voulait sans doute apporter et que nous espérions avoir de lui.

Je me joins au leader du gouvernement, et je sais que je me fais l'interprète de tous ceux qui siègent de ce côté-ci de la Chambre, en assurant la famille de feu le sénateur Thériault de notre profonde sympathie dans le deuil cruel qui l'afflige et je veux lui dire nos regrets que nous n'ayons pu bénéficier davantage des services du sénateur Thériault.

[Traduction]

L'honorable John J. Connolly: Honorables sénateurs, je n'ai malheureusement pas eu le plaisir de connaître le sénateur Thériault aussi bien que le leader du gouvernement (l'honorable M. Martin), le leader de l'opposition (l'honorable M. Flynn) et bon nombre de mes collègues. Je déplore que sa carrière ici ait été si brève, et j'exprime à sa famille mes profondes condoléances à l'occasion de sa disparition si soudaine et si imprévue. Il est d'usage, dans notre assemblée, je crois, non seulement de rappeler le souvenir de nos collègues disparus, à l'occasion de ces tristes événements, mais d'honorer également ceux qui, pour une raison ou pour une autre, ont jugé à propos de se démettre de leurs fonctions au Sénat, ce qui est arrivé à deux sénateurs que des liens d'affection nous avaient tous rendus chers.

J'aimerais tout d'abord parler de notre dernier président, l'honorable Sydney Smith. J'espérais vivement qu'il occuperait longtemps le siège adjacent au mien, à ma gauche, et que j'aurais le plaisir de le compter parmi mes intimes, une fois terminé son mandat comme président, fonction qu'il a remplie avec tant de distinction. Nouer peut-être une amitié plus étroite qu'avant son accession à la présidence. Nous nous réjouissons tous de penser que la dernière fois que le sénateur Smith était ici pour une cérémonie spéciale